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近来，雾霾天气断断
续续，挥之不去。市环境
监测站工作人员表示，在
雾霾天燃放烟花爆竹，将
加重大气污染。明天就
是除夕，很多市民表示：
保护环境我有责，弃炮一
样过大年。

核
心
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示

政务要闻
■昨日，市委常委、统战部部长陈向平走

访慰问我市各民主党派、工商联、无党派代表
人士，送上新春祝福。

（孙小蕊）

本报讯（见习记者 张锐鑫 通讯员 徐会光）
昨日从第四届春节河洛文化庙会筹备例会上获
悉，为应对庙会期间可能出现的“停车难”问题，承
办方将增设隋唐城遗址植物园南门、西门、北门前
的慢车道为临时免费停车场。

庙会承办方相关负责人介绍，隋唐城遗址植
物园西门门口、北门外围均设有停车场。此外，
承办方和交管部门进行协调，届时将开辟西门
洛宜公路与王城大道、南门古城路、北门隋唐园
北路的慢车道作为临时停车场，供市民免费停
车。

在西门、北门、南门均停满车的情况下，相
关部门将开辟东门聂泰路慢车道作为临时停车
场。

这名负责人说，根据以往经验，庙会期间多数
市民会从西门进入公园，很容易造成西门拥堵或
出现“停车难”问题。为方便停车，建议市民尽量
经北门或南门进入公园。此外，搭乘公交车的市
民可乘 75 路、26 路、29 路、62 路到西门，或乘 77
路到北门入园。为应对人流，公园的四个入口处
均设售票厅。

市委常委、宣传部部长杨炳旭强调，要按照
“把准定位，打出品牌；突出特色，惠民利民；坚守
底线，确保安全；完善机制，持续提升”的要求，切
实办好春节河洛文化庙会。

承办方将增设多个临时免费停车场

逛春节河洛文化庙会
请尽量从北门南门进

本报讯（记者 王子君 通讯员 丁娟）近日，
洛阳正骨医院与高新区正式签订协议，合作建设
该院医药科技产业园项目。

此次签约的正骨医院医药科技产业园项目包
括洛正制药厂、洛正医疗器械厂、省中医骨伤工程
技术研究中心整体搬迁改造及正骨医院分院（门
诊部）等4个子项目。

项目位于高新区河洛路附近，总投资4.95亿
元，一期占地100亩，4年内完成项目建设。项目
建成交付使用后，将实现年产值5.5亿元、年税收
1650万元。

省卫生厅副厅长、省中医管理局局长张
重刚，高新区管委会主任马志强出席签约仪
式。

正骨医院医药科技产业园
落户高新区

本报讯 由市委宣传部、市文明办主
办，市社科联协办，洛阳广播电视台承办
的文明河洛大讲堂，将于本周六（2 月 9
日）、周日（2月10日）播出第四十五期。

本期文明河洛大讲堂将伊川县总工
会、瀍河回族区财政局的道德讲堂搬上荧
屏，以“身边人讲身边事、身边人讲自己
事、身边事教身边人”的形式，通过“唱歌
曲、学模范、诵经典、发善心、送吉祥”五个
环节，传播中华传统美德、凡人善举。

节目具体播出时间为：洛阳电视台第
一套节目于2月9日11时10分、2月10日
22 时 26 分进行首播和重播，第三套节目
于2月9日10时10分、2月10日10时10
分进行首播和重播。每期讲座时长30分
钟。 （李娅利）

基层道德讲堂上荧屏

雾霾天放炮将加重大气污染
1 月中旬以来，我市频繁出现雾霾天

气。市气象部门监测数据显示，1月，我市
出现雾霾共计14天，其中12天为大雾天，
大雾天里又有 9 天的能见度不足 100 米，
即浓雾。1月14日至31日，市气象台发布
了13次大雾预警。

“燃放烟花爆竹时会产生含有害气体
的烟雾，会使空气污染加重。”市环境监测
站工作人员表示，烟花爆竹燃放后，会释放

大量二氧化硫、氮氧化物、烟尘等颗粒
物。从往年的监测数据来看，春节期间烟
花爆竹燃放较为密集的时段，空气中的二
氧化硫、氮氧化物等的浓度会明显升高，
雾霾天气下不利于污染物扩散，将加重空
气污染。

洛阳理工学院环境工程与化学系大三
学生、国家“千名环境友好使者”胥建伟表
示，燃放烟花爆竹容易引发火灾，产生噪声
污染。尤其在燃放过程中，烟花爆竹会产
生大量二氧化硫、二氧化氮等有害气体和
金属氧化物粉尘。二氧化硫、二氧化氮是
刺激性和腐蚀性极强的酸性氧化物，一旦
遇上无风或低气压天气，它们在短时间内
难以扩散，会刺激人们的呼吸系统，诱发呼
吸系统疾病。

不少市民支持少放或不放鞭炮
近日雾霾天气频繁出现，对于春节期

间是否燃放烟花爆竹，社会各界热议不
断。很多市民表示：从我做起，尽量少放鞭
炮或不放鞭炮，减轻空气污染。

近日，洛阳网洛阳社区以“今年春节您
还放鞭炮吗？”为主题发起投票活动，吸引
不少网友参与。截至昨日中午12时，选择

“不再放了”的占30.56%，选择“尽量少放”
的占36.11%，选择“放炮弊大于利”及“改
用其他方式过年”的占33.33%。

洛阳网洛阳社区慈善公益板块版主、
爱心志愿者孙丽娟认为，春节期间不应燃
放鞭炮。近段时间，我市雾霾天气频现，而
燃放鞭炮会增加空气中有害物质的含量，
对人体健康不利。

省文史研究馆馆员寇北辰认为，近些
年，很多人燃放鞭炮一味追求刺激，规格在

“成千上万响”的鞭炮随处可见，巨型鞭炮
燃放时既吓人又污染环境，已脱离了传统
民俗原有的寓意，因此，无论是鞭炮生产企
业还是燃放鞭炮的市民，都要把握好燃放
的度。

弃炮一样过大年
雾霾压城，一些市民提出，春节期间如

何做到既不燃放鞭炮、减轻环境污染，又不

减过年的“味道”呢？
“其实，活跃气氛也可以用其他形式，

不一定非得放鞭炮。”在某事业单位工作的
康凡建议，各个社区在春节期间搞点文化
娱乐活动，同样可以营造喜庆的氛围。

家住涧西区的曹羽已经弃炮多年。他
认为，合家团圆、走亲访友、节日聚会都能
体现节日氛围，不一定非得放烟花爆竹。

洛阳师范学院社会学者安锋认为，我
市其他好的过年民俗还有很多，如办灯节、
猜谜语等，可以采取政府倡导、文化企业参
与的方式，将优秀的民俗充分利用起来，为
市民提供更多有意义的过年方式及娱乐项
目。

还有不少市民提倡使用更安全、更环保
的电子鞭炮、电子礼花作为节日庆祝工具。
它们不会产生火药味和残渣，不会引发火灾
和伤人事故，不会影响过年的气氛。此外，
我们还可以借鉴国外“低碳”欢度节日的办
法。比如，新加坡、马来西亚华人就以通电
方式，“燃放”设计逼真闪光和声响的电子烟
花爆竹，将传统民俗和低碳时尚兼顾。

面对频频出现的雾霾天气，春节来临之际，很多市民表示——

保护环境我有责弃炮一样过大年
本报记者 戚帅华 王晓丹 赵佳

本报讯 7日，是洛龙区关林镇“撤镇改办”第
一天，新设立的两个办事处各司其职，正常办
公。至此，该区域正式实施城市化管理。

此次“撤镇改办”，将原关林镇所辖区域一
分为二，开元大道南北两侧、焦枝铁路以东及
龙门大道西侧的 15 个行政村、6 个社区，划归
关 林 街 道 办 事 处 和 太 康 东 路 街 道 办 事 处 管
辖。关林街道办事处辖刘富、车圪垱、关林、八
里堂、槐树湾、辛庄、练庄、皂角树、南王 9 个行
政村及镇北路、洛钢路、明花、险峰、红旗、石
油 6 个社区 3 万余人口，太康东路街道办事处
辖二郎庙、豆腐店、潘村、铁匠、大西、大东 6 个
行政村 2 万余人口。

（王占国）

15村6社区划归两个办事处

关林镇“撤镇改办”
“今天，咱们只看有问题的，不看没问

题的。”昨日一早，副市长张世敏带队检查
烟花爆竹市场安全工作。刚上车，他便在
市安监局工作人员面前为此次检查定了

“调子”。
“原定路线取消，先到老城区和瀍河

回族区，关林市场最后查。”张世敏突然调
整了检查线路。

9时许，检查组车辆停在老城区南大
街街口。此时，街上人流稀疏，部分门店
已出摊。为了不“打草惊蛇”，大家步行前
往检查。行约百米，路边就是编号为022
的烟花爆竹销售点。

“工商部门和安监部门核发的烟花爆
竹经营许可证办理了吗？”张世敏问。

“在那儿。”老板站在摆放烟花爆竹的
小床边，指着屋里的两个证说。小床下面
是两个几近装满水的桶。

“水桶有了，灭火器配了没？”市公安
消防支队防火监督处处长张晓煜的眼很

“尖”。老板扭头从屋里提出两个灭火器
说：“刚开门，还没来得及提出来。”

“会用吗？”张晓煜问。
“除掉铅封，拔掉保险销，左手握住喷

管，右手提着压把，对着火喷。”老板对答
如流，“安监局组织的烟花爆竹应急培训，
我都参加了。”

在老城区和瀍河回族区的暗访结束
后，检查组并未按原计划去关林市场，而
是前往西工区、涧西区的背街小巷突击检
查。但检查组的质询，均未难倒销售网点
的老板们。

今年，我市采用固定销售网点与临
时零售摊点相结合的方式进行烟花爆
竹销售，共设置 668 个网点。烟花爆竹

开始销售以来，我市保持高压态势，部
门联动，严格按照春节期间烟花爆竹经
营安全管理工作实施方案，对销售网点
进行规范。

“违规经营网点一律取缔，未接受培训
人员一律禁止上岗，超额存储烟花爆竹一
律查封，违规运输人员和车辆一律查处。”张
世敏对相关部门提出了“四个一律”，力求让
全市人民过个平安祥和的春节。

检查组在定鼎门街与牡丹大道交叉
口一家销售网点检查结束离开时，记者听
到这家店老板低声说：“今年查得真严！
不过非法销售点被取缔了，我们‘正规军’
可以多赚些。”

本报见习记者 白云飞 通讯员 马杰

一次突然改变线路的检查

近日，我市优势医院倍增发展计划项
目、市重点工程——洛阳市第二中医院综
合病房楼顺利封顶。（上图）

该工程位于九都路与南昌路交叉口
西南方向，2012 年 3 月 1 日动工建设，设
计 为 地 下 1 层 、地 上 20 层 ，建 筑 面 积
36619.4 平方米。综合病房楼 2013 年年
底交付使用后，可新增住院床位500个至
550个，对进一步缓解群众“看病难”将起
到积极作用。 记者 杜武 摄影报道

市第二中医院
综合病房楼封顶

春节“惠民菜”
受市民欢迎

昨日，在我市一家超市，市民们
正在选购春节“惠民菜”。春节前，市
商务局等部门组织调运的1400吨“惠
民菜”通过王府井超市、大张超市等
20个投放点，连续6天（农历腊月廿三
至廿八）向市民销售，价格比投放前
一 周 市 场 蔬 菜 平 均 价 格 低 10% 到
20%。每天供应的“惠民菜”品种不少
于12个，有西红柿、黄瓜、尖椒、芹菜、
蒜薹、茄子、大白菜等，很受市民的欢
迎 。 记 者 潘 郁 摄


